



DIARIO NACIONAL SINDICALISTA

Nuestras fuerzas continúan arrollando al enemigo

En el sector oriental asturiano se ocuparon ayer ocho pueblos, y se pasaron a nuestras filas muchos milicianos

En el frente leonés se conquistaron Vegacervera, Felmín, Velilla y otras posiciones de importancia

CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Sección de Información.-Estado Mayor

Boletín de información, con noticias recibidas en este Cuartel General hasta las 20 horas del día de hoy, 21 de septiembre de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Asturias.—En el sector oriental han continuado su avance nuestras tropas, ocupándose Inchanzo, Berodio, Canales, Ortigueira, estrabaciones orientales de la sierra de Bastasirmín, alturas al norte de Rebolledo y collado de Rebolledo.

El enemigo ofreció resistencia cerca de Ortigueira, que fué brillantemente vencida.

En el sector occidental ha habido actividad artillera por ambas partes y se han presentado 10 milicianos.

Frente de León.—Ha sido ocupada la posición principal del macizo del Gallo y sigue roto todo el resto del mismo. También se ha ocupado el cerro alto de Villamanín y los pueblos de Felmín, Velilla y Vegacervera.

EJERCITO DEL CENTRO

Algunos tiroteos en los frentes de Soria y Aragón y sin novedad en los demas.

Entre los varios presentados, procedentes de las filas enemigas, hay algunos soldados de caballería, con caballos y armamento.

EJERCITO DEL SUR

En el sector de Peñarroya, ha llevado a cabo el enemigo dos ataques por la mañana y uno por la tarde, a nuestras posiciones de Aldea de Cuenca y de Granja de Torrehermosa, con empleo de tanques rusos, siendo rechazados y contratando nuestras tropas en la última de ellas, obligando a los rojos a emprender desordenada huida, después de causar numerosas bajas.

Ampliación al Boletín de Información

Después de redactado el parte anterior, se reciben noticias de haberse ocupado en el frente oriental de Asturias, Rebolledo, N.vas, Villalimos, habiéndose pasado a nuestras filas 60 evadidos y dejando abandonado el enemigo en su huida 2 oficiales y 55 milicianos muertos, así como 4 ametralladoras.

Salamanca, 31 de septiembre 1937, Segundo Año Triunfal. De orden de S. E.: El General jefe de Estado Mayor. *Francisco Martín Moreno*

Graves incidentes en Barcelona

Un grupo de anarquistas, refugiados en un edificio, hacen frente a la fuerza pública

Barcelona.—En esta ciudad han ocurrido incidentes al oponerse un grupo de anarquistas a evacuar un edificio, a requerimiento de la fuerza pública.

Al parecer, el grupo de anarquistas han ocupado el edificio de los Escolapios, sito en la Ronda de San Pedro, haciendo se fuertes. La policía les ordenó que evacuasen, a lo que se opusieron. Acordó después el edificio y ante los requerimientos de la Generalidad, volvieron a oponerse a evacuar. En loncez dispararon algunos cañonazos. Por fin se rindieron, quedando detenidos 25 anarquistas y una mujer.

Practicado un registro en el edificio de los Escolapios, se encontraron muchas armas, fusiles, ametralladoras, y gran cantidad de municiones y bombas de mano.

CAMARADAS

Ricardo Aguado García

CABO DE FREGATES

de 19 años de edad, natural de Corullón.

José Hermida Rodríguez

de 25 años de edad, natural de Román (Lugo)

¡Presentes!

Murieron por Dios y por la Patria en el Hospital de la Cruz Roja y Hospital de Falange, respectivamente.

IN PACE

«Haz que la sangre de nuestros, Señor, sea el brote primero de la redención de esta España en la unidad nacional de sus tierras, en la unidad nacional de sus clases, en la unidad espiritual en el hombre y entre los hombres, y haz también que la victoria final sea en nosotros una entera estrofa española del canto universal de tu gloria.»

A pesar del mal tiempo se han ocupado Vegacervera, Felmín y Velilla

El enemigo, ante el empuje de nuestros soldados, desciende a los vales, que serán su muerte

(Crónica de los hechos ocurridos en el sector de León)

¿Han visto ustedes alguna vez hacer instrucción de campaña a la tropa?

Pues estos muchachos que en este frente leonés están poniendo tan alto el pabellón español actúan en el campo de batalla con la misma precisión y serenidad que si estuvieran en los altos de la carretera de Asturias haciendo prácticas ante un enemigo imaginario; ayer, pudimos apreciar perfectamente todo esto, al ver como nuestra muchachada ocupaba unas alturas desde las que el enemigo "hostilizaba" seriamente al pueblo de Villamanín.

Y claro es, ante la táctica insuperable de nuestros muchachos, aprendida entre el silbar de las balas, a través de todo el Norte de España, los rojillos que se hacían fuertes al principio, optaron por "retirarse estratégicamente" no sin dejar varias bajas en nuestro poder, convencidos sin duda de nuestro piadoso proceder.

Y aquí en este montón de escombros que antes era un pueblo que se llamó Villamanín encontramos, en nuestro buscar incansante, que es la verdadera labor del cronista, más tranquilos ya, por la ausencia de morterazos y "paños" traídos, gracias a la operación de limpieza llevada a cabo como decimos por nuestras tropas, una muestra de la feminidad y delicadeza de la hembra roja.

Una tarjeta, escrita a un miliciano, por una "rojilla" de Bilbao en la que textualmente dice: "Estoy contenta, porque ya veo que cumpliste la promesa que me hiciste de cargarte a cuatro requetes, aunque no lo estoy mucho porque no los mataste a cuarenta".

Y ante esto ¿qué dicen ustedes? Por nuestra parte nos abstendremos de hacer comentarios de ninguna especie ¿para qué? ante la crujeza bárbara de estas palabras huelgan los comentarios todos.

Y en contraste con esto, vemos ya, en nuestro paso diario por los pueblos que no hace aún quince días eran rojos y en los que el hambre y la miseria más espantosa unidas en estrecho abrazo con el terror campeaban por sus respetos como funciona admirablemente la obra cumbre de la Falange ese "Auxilio Social" que con su lema hermoso y justo de "Pan para todos" ha llevado la alegría y la confianza de sentirse en su patria a toda la gente que sufrió durante un año la tiranía marxista.

Nuestras camaradas de León han dejado ya en su paso valiente por estas tierras la semilla fecunda de su espíritu nacional-sindicalista.

Entre las ruinas de Pola de Gordón, brilla la alegría de estas camaradas del pueblo que ya, con su comedor infantil impregnado de nuestro estilo de austeridad y sacrificio, trabajan incansablemente para dar de comer a estos pobres peques cuyos brazos extendidos al final en nuestro saludo de Imperio, nos aseguran la Patria que hace ya tiempo soñamos por la que desde hace ya tiempo, también luchamos,

Crónica del frente de Asturias

Mensaje de la noche, por EL TEBIB ARRUMI

zoc ardrá... ¡Dijémoslo ya!

Aunque en la mañana de hoy continúa la lluvia, por la tarde ha mejorado bastante el tiempo en todo el frente de Asturias singularmente en el sector oriental.

Esta es la mejor noticia del día, porque nadie puede figurarse hasta que punto ha difcultado los movimientos de nuestras columnas, el temporal que durante seis días seguidos a puesto a prueba la resistencia de nuestras magníficas tropas.

De todas formas, la mañana se aprovechó bastante. Al iniciarse los movimientos que permitieron ocupar Berodio, Canales, alturas orientales de la sierra de Buglasirmín y alturas al Norte de Rebolledo.

El enemigo hizo resistencia únicamente cuando se realizó el asalto a Hortigueira y esto sirvió para que sufriera un duro castigo el enemigo, habiéndose recogido 25 muertos y 25 soldados heridos y habiéndosele hecho más de 60 prisioneros.

Otras columnas ocuparon Naves y Villalimo.

ción, sobre todo al darse cuenta de que los peques gordos, en lugar de entrar en Livadésita y en Avilés, lo que hacen es escaparse.

Los trabajos de limpieza que venimos realizando, progresan de manera muy acentuada, de día en día. Tengamos en cuenta la enorme cantidad de pueblos y aldeas enclavados en estas montañas y que en cada una de ellas se ha organizado la resistencia roja. Pero son ya más de 100 los pueblos tomados y cada día es más fácil el camino a recorrer.

Por último, al hablar ayer del asalto a las trincheras de Los Catalanes, por la misma emoción con que he de referir, olvidé el nombre del oficial provisional que había puesto su valor y el de la Legión. No quiero que esta omisión, perdure y me honro en proclamar el nombre de este verdadero héroe, se llama Gonzalo Meraz y así se seguirá llamando en el recuerdo de todos los españoles que sientan verdadera emoción por este gesto que tan alto pone el nombre de la Legión.

Otro infame y canallesco propósito rojo

Tánger, 20.—El conocido asirigente Cosme Casado Cossó, (u) Paulino, que actualmente se encuentra en la España roja, piensa trasladarse a Tánger, acompañado de sus acompañantes, para realizar un atentado en el ferrocarril Tánger-Lagos y utilizar el hecho a los nacionalsocialistas españoles, aprovechando la circunstancia de la travesía de funciones que existe entre los nacionalsocialistas y Franco.

La derrota roja en Ginebra

Era de esperar, pero está bien que la realidad confirme las presunciones, cuando son legítimas.

El Gobierno de Valencia no es España, ni la representa absolutamente en ningún concepto. Para que lograse personalidad internacional realmente irrecusable le falta toda legitimidad de origen y de ejercicio, asentimiento del país, territorio sobre el que ejercer la jurisdicción. Presunta la guerra actual, ha desplazado el eje de la representación legal de España desde Madrid a Valencia hacia las dos terceras partes que reconocen y acatan con entusiasmo unánime y patente nuestro nuevo Estado, caracterizado por su eficacia jurídica y responsabilidad moral, servidas por la España victoriosa de Franco.

Al lado de allá no quedan ellos sabido sino unos grupos políticos, mejor dicho, unas pandillas que se enseñorean del suelo y sus habitantes por el terror. Por razones que no hemos ahora de puntualizar, Ginebra no niega personalidad al Gobierno de Valencia para comparecer en la Asamblea, aunque sea muy otro seguramente el acuerdo de comparecer ya creado por el Gobierno de aquel país a el Consejo de la Sociedad de Naciones que nunca un paso más allá que las potencias consiguientes de su voto, no podían dar el modo alguno y en efecto no lo han dado, sino 23 entre los cinco la Estados que han intervinido en la votación.

Es aquí la trascendencia de este episodio, el indicio de hoy puede ser más expresivo. Arrojamos el suceso porque en el punto de las relaciones internacionales que Ginebra sirve de centro supremo, sólo ha tenido un fracaso Negro y Prieto, imitados estos últimos meses a adorar falazmente las crudas y sangrientas realidades de su régimen. Bien se ve. El engaño prospera de todo. Fracasa con los hombres de Valencia la República en pie no, a la que va faltando la atmósfera que respirar.

Para que se asfixie a toda nuestra España no pida a los pueblos otra cosa que inermación y burocracia. La verdad se abre paso incluso a través de la lenta y tendenciosa burocracia ginebrina.

Todo español no impedido, tiene el deber de trabajar. Franco quiere que la nueva sociedad española sea el esfuerzo coordinado de todos los españoles. No podrán invocar sus derechos quienes no hayan cumplido sus deberes.

LA CHARLA DEL GENERAL

Buenas noches, señores

Nada llama más la atención en el día de hoy, que las noticias de Ginebra, según las cuales, las aspiraciones del gobierno, llamémoslo así, de Valencia, han sido rechazadas por 23 votos contra 22. Se ha dado el caso de que siendo Francia e Inglaterra las dos naciones que controlan las actividades de la Liga, en esta ocasión se han quedado con la minoría, pues la mayoría se declaró contra los rojos, desentendiéndose de seguir a las naciones que se consideran cecebro de la humanidad y sin embargo ayudan a la cuadrilla más criminal y más salvaje que ha conocido la Humanidad.

La votación ha producido el efecto que era de esperar. Los rojos de Valencia se dedican a insultar con toda la violencia y con toda la violencia a las naciones que han votado en su contra. Clarid d, órgano de Largo Caballero, dice que es s países americanos que no les han votado, son incapaces de sentir la dignidad. Y habla de la honestidad de la España roja. ¡Que frescos!

La radio de Valencia dice que no la importa la votación adversa y que la esperará, y que le fueron negados los votos por un acto de dignidad de Negrín. Así dice que aquellas naciones que ofrecieron sus votos a cambio de que fueran evacuados los refugiados en sus embajadas y continúan en cuarta plana

Para los que hayan menester

Estas cuatro advertencias van para que nadie juegue inconscientemente en la España de Franco.

El Estado Nacionalista aliado será católico por encima de cualquier otra cosa. Franco lo quiere y lo ordenan nuestros 26 puntos. La Iglesia tendrá en España todos los derechos y la preeminencia espiritual que por su institución divina le corresponden; serán abolidas todas las leyes que se opongan a la unidad y gloria de la fe, y no se permitirá el menor ataque a su moral y a sus dogmas. Pero el Estado no permitirá nunca que en España se haga política con capa de religión, que su soberanía se vea disminuida o alterada por confusión de la pasión personal con las verdades fundamentales y que se utilicen con fines políticos argumentos de fe o instituciones católicas.

En el Estado Nacionalista la enseñanza será una función estatal a través del Sindicato Español del Magisterio. Los maestros estarán organizados en milicia, la enseñanza será depurada e intensa, y la escuela una sede alegre de la sabiduría y de los juegos. El inicio de maestro tendrá el honor y el provecho que merece, pero exclusivamente dentro del Sindicato, y fuera de él nadie podrá llamarse maestro ni ejercer esta profesión. Lo contrario sería malo en la Revolución nuestra el morbo de los Derechos del Hombre. Por eso es inconsciente no querer acordarse del S. E. M. en las actuaciones de estos días de despedida de un tiempo viejo. Entonces, cuando Franco dé la orden, el S. E. M. olvidará a los que le olvidaron.

En España ya, desde ahora, vispera del Nacionalismo, no se puede hacer nada a espaldas de Franco. No se puede hacer nada contra Franco. No se puede hacer nada contra la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. No se puede hacer nada contra la unión de la Falange y el Reguero. No se puede hacer nada contra el Ejército. No se puede alamar a otro jefe presente, hipotético o histórico —sino a FRANCO—. Los que hagan cualquiera de estas cosas serán reos de lesa patria, traidores en tiempo de guerra.

Ya, desde ahora, no se pueden pedir u ofrecer autonomías. El Estado Nacionalista necesita todo el Poder y sólo respetará los privilegios de quienes hayan sabido conservarlos. Lo contrario sería ir contra el actual sentido fuerte y unitario de España. España será Una, Grande y Libre a las órdenes de Franco.

Los que han menester de estas advertencias son los falangistas, los rústicos, los políticos y los separatistas con careta. Nuestras enemigas, los que despreciaba nuestro César Ausente.

FRANCO. FRANCO. FRANCO. IRRIBA ESPAÑA!
(De Arriba España, de Pamplona)

España Nacional expresa su agradecimiento a Italia

Los pequeños huérfanos de la guerra que han veraneado en Roma

El representante de la España Nacional en el Quirinal ha recibido a los pequeños veraneantes con ocasión de su próximo retorno a España. Con palabras sentidas ha expresado el agradecimiento de la España Nacional a Italia, por haber acogido tan cariñosamente a estos chicos, huérfanos de los caídos por la Patria. Prevé una unión, siempre más íntima, de los dos países; unión común de defensa de la civilización europea.

Ha contestado el Sr. Piero Parini, Director General de los italianos en el Extranjero, expresando su confianza en la victoria segura, infalible, de las tropas del General Franco y asegurando a los pequeños huérfanos que Ita-

lia conservará siempre un grato recuerdo de su estancia en Roma.

Entusiastas ovaciones al Duce, al General Franco, a Italia y a la España Nacional, seguidas de los himnos de los fascistas y de los falangistas, han dado por terminado el recibimiento.
(D. la Prensa Italiana)

Grata visita

Salamanca.—Han visitado las dependencias de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., en el edificio Trilingüe, y departido con algunos jefes de servicio, los miembros de la Comisión italiana que han acompañado a los niños españoles que fueron a Italia, amablemente invitados por el Duce, en su viaje de regreso a España.

Dicha comisión está compuesta por la Sra. Federerchi, la Srta. Cesarina Tinco, el capitán Octavio Dini y el teniente Romei.

España, misionera del mundo Política imperial

No solamente el celo de los misioneros españoles inundó con su heroísmo en los siglos de grandeza de nuestra Patria las selvas vírgenes de América y las múltiples islas de Filipinas, sino que se derramó por el mundo entero conquistando doquiera almas innumerables para la Iglesia y gloria inmortal para España.

Es el navarro San Francisco Javier el que, en diez años tan sólo de apostolado entre los infieles desarrolló tan formidable labor y demostró tal espíritu de santidad que ha merecido ser nombrado por la Iglesia Patrono de todas las Misiones y de todos los Misioneros, y ha sido comparado por el Papa Benedicto XV a los mismos Apóstoles. Su figura traspasando los límites de su Patria ha adquirido prodigioso relieve de universalidad, Universalidad que está acorde con los hechos de su vida y con sus ambiciones de conquistador. Cuatro Continentes sintieron el peso abrumador de sus trabajos. Y oyeron de sus labios en once lenguas distintas el anuncio de la redención. Y cuando rendido de fatiga cae en medio de un islote solitario en la soledad del Océano, todavía piensa en sus sueños con el corazón de la China, penetrar en Europa por Siberia, promover en el centro de la cristiandad una gran cruzada por las Misiones y volver con los valientes que se le alistasen a consolidar y proseguir sus conquistas del Asia y Oceanía.

Poco tiempo después de su muerte recibiese en el Indostán una carta del Fundador de la Compañía de Jesús mandándole volver a Europa con la intención de constituirle Director General de las Misiones de la China, Japón, India, Etiopía, Congo y el Brasil.

Este espíritu universalista de Javier prende también en el pecho de gran número de compatriotas suyos. Porque no basta al celo de los misioneros españoles la evangelización del Imperio de nuestra Patria donde nunca se pone el sol; sino que anhelan arribar a todas las playas del mundo conocido para plantar en ellas la santa cruz.

En el Indostán, son los hermanos en religión de Javier, entre los cuales va un sobrino del santo apóstol, los que llegan a predicar a Cristo hasta en la Corte del Gran Mogol. Al mismo tiempo otros hijos de Ignacio dirigidos por el patriarca Andrés de Oviedo, fundan la Misión de Abisinia, en la cual tan grandes esperanzas tenía cifradas el antiguo Capitán de Loyola.

En el Japón ilustres misio-

neros españoles, agustinos, dominicos y jesuitas nacieron para ser hábilmente y juntamente con los franciscanos, la Iglesia de Jesucristo; y cuando en el siglo XVII comienza la era de las persecuciones la fiebre abundante con la sangre del mártir.

Al Congo llegan expediciones de misioneros agustinos y carmelitas en el siglo XVII.

En el Tonquín, la llamada perla de las Misiones son los dominicos españoles los que llevan en gran parte el peso de su evangelización. Ellos son asimismo los que llenan con sus nombres las páginas más brillantes del martirologio de la Iglesia Tonquinesa, como los beatos Hermosilla y Berriocha. Entre los hijos de Santo Domingo queda también la gloria de poseer al protomártir de la China, el B. Fernández de Capiñas, palentino.

Hasta las islas perdidas en medio del Pacífico reciben la visita de nuestros misioneros que en frágiles barquichuelos se adelantan por aquellos mares peligrosos y desconocidos. El Venerable San Vitorés, S. J., llega a las Carolinas en 1638, en cuyas islas derrama su sangre mártir de la fe.

África del Norte es asimismo evangelizada por los heroicos misioneros franciscanos españoles.

No queda región alguna del mundo conocido adonde no lleguen las plantas de nuestros misioneros. Con gran verdad ha llamado el sabio Menéndez y Pelayo a España la "evangelizadora del orbe".

Estos recuerdos gloriosos nos deben mover a todos los españoles, ante la proximidad del Día Universal de Octubre a reanudar con nuestro entusiasmo y activa colaboración en la moderna cruzada misionera las glorias más puras y más grandes de nuestra Patria.

Jefatura de Obras Públicas. Provincia de León

ANUNCIO OFICIAL
Por necesidades militares se establece un paso a nivel del ferrocarril con la carretera de León a Astorga en el kilómetro 7.

Este paso a nivel quedará sin guarda y únicamente se señalará.

Lo que se avisa para conocimiento público.
León, 20 de septiembre de 1937, II Año Triunfal.—El ingeniero jefe, M. Echavarría.

Miguel Pérez
Contratista de obras
Carpintería artística

Ayuntamiento

Resumen de los asuntos que figuraban en el orden del día de la sesión que celebró la Comisión Gestora Municipal el lunes 20.

Estado de fondos. Se aprobó.

Instancia de Don Toribio Rueda. Solicita construir una tapia, de cerramiento, y una puerta en el interior de la casa núm. 22 de la calle de Remente, siempre que favorezca la propiedad de la parcela.

Doña Consuelo Diez solicita acometer a la anterior general y se ir forma favorablemente, previo abono de la cantidad correspondiente.

D. Miguel Carbajal solicita construir un sepulcro en sepultura de su propiedad, siendo el informe favorable.

Doña Feira Diez solicita obras de reforma en la casa núm. 1 de la calle de Puerta Sol. Se informa favorablemente.

Don Cándido García solicita licencia para construir una casa en el camino del Hospital, siendo el informe favorable.

Reunión de productores mineros

Para tratar de asuntos de gran interés, se convoca a todos los productores mineros de León y Paencia, a una reunión que tendrá lugar en León, el domingo veintiseis de corriente, a las once de la mañana, en las oficinas de la Cámara de Comercio, calle Fernando Merino núm. 8.1. rogando la asistencia de todos, personalmente o por medio de sus representantes, debido a la gran trascendencia de los asuntos que se ventilarán en la misma.

El otro periódico, "Moment" comentando el envío de docecientas libras esterlinas a los rojos españoles, como donativos de los ejecutivos de la organización obrera, a los Sindicatos rojos españoles, añade: "Confiamos en que el día de la liberación se acerca. Pronto las masas de todos los pueblos podrán celebrar la victoria final del bolchevismo".

Es conveniente que se entere el mundo de cómo se portan los judíos para con el fascismo.

¡Español!

Todos los metales que tengas y no los utilices debes entregarlos para la Patria. La reconstrucción de todas las obras destruidas por los marxistas nos obliga a colaborar con el Estado, al que debemos entregar cuanto chatarra tengamos.

La labor de nuestro «Auxilio Social»

«Auxilio Social» de esta capital ha reparado gratuitamente desde el día 14 al 20 los siguientes viveres en la zona liberada de León:
Pan, 2 000 kilogramos; azúcar, 376; café, 61; arroz, 300; garbanzos, 500; aubias, 15 50; tocino, 619; chorizo, 294; pimentón, 79; sal, 184; patatas, 2.441.

Los pueblos a quienes se ha auxiliado son Pola de Gordón, Colledo, Huergas, Los Barrios, Vega de Gordón, Beberino, Cabornera, Buiza, Santa Lucía, La Vid, Cincera, Villasimpiz.

Además ha funcionado un comedor en Pola de Gordón, donde han podido comer los necesitados que no han sido racionados.

RESTAURANT NOVELTY

Ofrece a su distinguida clientela un gran Menú Nacional a pesetas 3,50.
Independencia 2.—León

Para los que sean chóferes

Los señores que posean el oficio de chófer y deseen trabajar como tales, en este Parque de Automóviles (del Octavo Cuerpo de Ejército) de León, pueden hacerlo mediante su presentación en el mismo, probando su aptitud.

Café Bar Restaurant CENTRAL

El más selecto — El mejor café

LA CAFE DE ORO

LENTES — GAFAS — FOTOGRAFÍAS
FOTOS CARNETS — ENTREGA AL DÍA
Ordoño II, 4. LEÓN

Vivero de Arboles Frutales

JOSE SEOANEZ La Bañeza (León)
La repoblación forestal es una orden de la naturaleza que debemos obedecer.
A los falangistas el 5 por 100 de descuento.

RADIO TELEFUNKEN

Reparación de aparatos de Radio y de todas las marcas, Amplificadores, Emisoras, Cines Sonoros y aparatos electro-médicos. Instalaciones de luz, timbres, motores, etc.—Reparación de todas clases de maquinaria.
Talleres de Electricidad general de «LOS ALEMANES»
Independencia, 4, León. Teléfono 1614. Apartado 69

RESERVADO PARA Mantequera Leonesa

GARAGE IBAN
Automóviles OPHIL y accesorios en general
Independencia, 10 Teléfono 1021
Estación de engrase y reparaciones
Burgo Nuevo, 2 LEON Teléfono 1752

EULALIO ALVÁREZ DE LA FUENTE
Comisiones - Representaciones
Negociación de Transportes rápidos
Teléfono 1001 - LEON (Trabajo del Camino)

Comercial Industrial Pallarés S. A. — LEON

Exposición de Maquinaria - Calefacción - Saneamiento
Artículos para mesa y cocina - Aparatos de luz.
Luminos de todas clases - Persianas - Quitafuegos
Herramientas - Cerrajería - Estufas de todos los sistemas, etc., etc.
Agradecemos su visita o consulta de precios
Plaza de Santo Domingo, núm. 1

Obreros en general:
Denunciad ante las autoridades y delegados provinciales de Falange, las infracciones a las bases de trabajo.

Asociación Católica Leonesa de Cultura
Academia de San Ignacio de Loyola
Preparatoria - Ingreso - Primero y segundo año de Bachillerato

Educación integral del niño
Selección de matrícula previo examen

Pablo Flórez, 14 Teléfono 1480
LEON
A. M. D. G.

Chocolates "LA INDUSTRIAL LEONESA"
TELEFONO 1218 (10) LEON

Por la montaña liberada

Recorriendo Villamanín

Cuando el coche nos deja a la entrada de Santa Lucía, donde amablemente nos han conducido unos naturales del pueblo que van a visitar lo que fue activa explotación carbonífera, ya lleva nuestra mente una visión de contrastes agudos de guerra y paz, de rojo y azul, de mando soviético y de dominación española.

y que van bajando poco a poco, con hambre, con insomnios con ojeras de terror... Ante la que fué casa de Don Valentín Gutiérrez, en Villamanín, una mesa, una cruz pequeña colocada en la balaustrada y un par de cabos de vela componen el altar en que dice misa un joven capellán, alférez de Falange. ¡Qué emoción tener una misa de esta misa de campaña en un altar cuya alfombra son ladrillos calcinados!

Porque hemos observado Parredia, Huergas, El Millar y Pola. Y qué cambio tan enorme en ocho días que hace que me cruzaba el periodista por estos pueblos, temibles, hoscos en su absoluta soledad, de tal forma, que los dos guerreros de España con quienes venía montaron sus fusiles en prevención de una emboscada. Y ya, ya bajó gente fino toda, por desgracia! de los montes; hoy circulan ya a pie por la carretera bastantes mujeres y algunos pocos hombres; hoy las trincheras enormes que cortaban el camino están rellenas por los activos soldados de Ingenieros. Entre los que se ven a este famoso "chito", Pepe Blanco Bardal, el famoso artista leonés de la guitarra, con huellas de mucho trabajo, pero satisfecho de darla a España...

Lo que más me ha chocado en una casa revuelta y destruida, rotos los muebles, ha sido ver bien la tierra de las buenas vacas de lebell un bote de leche condensada, junto con otro de guisantes y algunos de otras conservas. Qué triste administración! En la carretera por Ventosilla y Villamanín voy en compañía del director de "Diario de León", el sacerdote don Antonio G. de Lama, Máximo Sanz, que anda buscando asuntos para "charlas" y Juan José F. Gil, que va de propagandista patriótica. ¡Buena falta hace!

Hay una serie variada de contrastes, como en mi recuerdo el de la inauguración hace no muchos años de esta central eléctrica de Villamanín la fábrica de la Hidro-Eléctrica Legionense la de la "Cooperativa" de la capital, hoy montada enorme de hierros torcidos pizarras rotas y aparatos eléctricos deshechos. Quizá cerca del millón de pérdidas. Yo recuerdo aquella inauguración "oficial" solemne, con el obispo legionense bendiciendo la bonita nave de máquinas las autoridades, las representaciones e invitados de "postín" y el banquete allí mismo ofrecido por aquel infatigable leonés don Mariano Santos del Trigo y Añorá. Sólo un montón horrible de cosas deshechas y en la alcantarilla que vierte el agua del salto al río un cadáver descompuesto: el del maquinista de la central, que como el de la fábrica de harinas de los Sres. Crespo, en Pola, no quiso abandonar aquel hogar idolatrado y fué muerto como fieras acorraladas...

Ha llegado la hora de comer y no encontramos nada... Pero aquí está en las avanzadillas de la carretera, en vigilancia de ésta, por si contraatacan los rojos de Busdongo una centuria de Falange de Castilla, de Burgos... Nos brindan los muchachos amablemente, con una simpática imponderable, su comida: alubias blancas, riquísimas, y sabroso conejo con arroz, pan y vino. Comemos; en un plato; sobre un auto rojo destruido, bajo la lluvia. Y a ochocientos metros según dicen, de los rojos, que cruzan de un lado a otro, corriendo, por las casas de Golpejar. A pesar de todo, yo les aseguro a ustedes que nos ha sabido sobre todo a mí que soy el de más apetito, a gloria el "rancho" de los falangistas burgaleses. Conste en acta nuestro agradecimiento al "ranchero" Heliodoro Fernández, de la Bandera de Castilla. Por la "Comisión".

Información de guerra

La política del Mediterráneo

La actitud firme de Italia.-Mr. Eden y Mr. Delbos se entrevistan con el conde Ciano

París.—El corresponsal de "Paris Midi" en Roma, envía a su periódico una información en la cual se afirma que Italia asegurará por su propia cuenta la vigilancia contra la piratería. En este caso, Italia haría escoltar sus barcos mercantes por las unidades navales de guerra. Sin embargo, añade, no hay ningún indicio de momento que permita obtener la certeza de esta eventualidad, pero en los círculos políticos se habla de ello, sin descartar la posibilidad de una inteligencia "in extremis" y se deja entender que esta resolución no será lo nada más que como resultado de los primeros coloquios entre Hitler y Mussolini. Esta vigilancia la ejercería Italia en colaboración con Alemania y ambas potencias anunciarían que reconocían el carácter de internacional de la vigilancia franco-británica, se proponen crear su propia vigilancia, para restablecerse en sus derechos, hipótesis verosímil en la que Italia y Alemania pueden encontrar la ayuda de otros estados, como por ejemplo Portugal y algunos de la Entente Balcánica.

de puertos franceses A cambio Inglaterra ha concedido a Francia y a Rusia ciertas medidas, como la supresión del control de las costas españolas, destinada a favorecer a los bucheviques españoles. Así, añade, asistimos a un proceso que desembocará en una situación irreparable y que toda la buena voluntad de Chamberlain no llegará a evitar. Este artículo parece demostrar el estado de opinión de ciertos centros fascistas intrasigentes, que pretenden impedir una mejora de la situación de Rusia en el Mediterráneo. MR. EDEN LLEGA A LONDRES.—El primer ministro inglés, Mr. Chamberlain, a su regreso de Escocia, donde ha pasado la temporada de verano, ha acordado que se celebre un consejo de ministros a cuyo efecto ha sido llamado el ministro de Negocios Extranjeros, Mr. Eden, que se encuentra en Ginebra y ha salido ya con dirección a Londres.

Difícil situación de la zona roja

Escasean, cada día más, los productos alimenticios en la zona roja

Barcelona.—Los diarios catalanes dan cuenta de la crítica situación de la ciudad por falta de subsistencias, quejándose de la no supresión de los restaurantes y de la carencia absoluta de carne y pescado, así como de que una comida modesta cueste 30 pesetas. Las protestas se acentúan aún más por la vida regalada que disfrutan las personalidades oficiales de la Generalidad. NUEVAS MANIFESTACIONES EN BARCELONA.—París.—Las noticias que se reciben de Barcelona, acusan que durante la noche del día 20 se repitieron las manifestaciones de mujeres y niños, al grito de pan, paz y justicia. La manifestación saqueó varias panaderías y establecimientos en los que suponían que había artículos alimenticios. Marsella.—Persona recién salida de Barcelona, ha manifestado que el descontento y la intranquilidad entre la población, por la falta de alimentos son grandes. Crece por instantes la indignación de la gente y se censu-

ra duramente que mientras los que ocupan cargos políticos de importancia no carecen de nada, el pueblo tiene que soportar toda clase de privaciones. La gravedad del problema catalán no estriba únicamente en la falta de subsistencias, sino que también se carece de primeras materias, lo que hace que la situación industrial sea desesperada. No hay crédito y las cuentas corrientes de los capitalistas han sido agotadas. Además, como la gente tiene la sensación de que los billetes de la Generalidad son papel mojado, procuran invertirlo rápidamente, comprando libros y trajes. RECLUTAMIENTO DE TODOS LOS HOMBRES EN ASTURIAS.—París.—Comunican de Gijón que se han organizado comités de reclutamiento, que funcionan en la zona roja de Asturias. Los miembros de los comités, penetran en las casas y pisetola en la mano obligan a todos los hombres, sin tener para nada en cuenta la edad, a empunñar las armas.

La asamblea de la Sociedad de Naciones

Méjico afirma el apoyo que material y moralmente han prestado a los rojos

Ginebra.—En la Asamblea de la Sociedad de las Naciones pronunció el día 20 un discurso el representante de Méjico, que declaró que desde el principio de la guerra de España, Méjico ha prestado al gobierno de Valencia el apoyo moral y material que ha podido, en la medida de sus posibilidades y que otro tanto debía hacer Ginebra. Le siguió en el uso de la palabra el delegado de Portugal, que señaló la actitud del representante de Valencia, que acusó a Portugal de inmiscuirse en los asuntos interiores de España, siendo así que Portugal se ha mantenido completamente neutral en el conflicto, habiendo defendido su propio territorio contra influencias extranjeras. Pero, añadió, tal actitud nada tiene que ver con la intervención de ninguna clase. Mientras tanto, Moscú ha facilitado a Valencia enormes cantidades de material de guerra y voluntarios.

ITALIA, FIRME EN SU ACTITUD

Roma.—Italia respondió ya a la segunda demanda franco-británica, al poner en conocimiento del gobierno de Roma el texto adicional de los acuerdos de Nyón, texto que hace extensivo a las naves de la superficie y aeronaves, las medidas de protección en el Mediterráneo. París y Londres habían solicitado precisiones sobre la primera nota. Italia, en su nueva comunicación, declara que aceptaría la participación si a la flota italiana se le reserva una proporción igual que a las flotas británicas y francesas. Roma no se niega a participar en la vigilancia, pero fija una condición, que es muy lógica por parte de quien tiene el título de gran potencia mediterránea. Las conversaciones proseguirán para lograr un acuerdo. Si París y Londres no se avinieron a dar satisfacción a Italia, está previsto que esta asegurará con sus navíos de guerra la protección de sus barcos mercantes.

LA ACTIVIDAD DEL KOMITERN

Fracasado en España, pretende incendiar el suelo francés

La Haya.—Un periódico da cuenta de una reunión secreta celebrada en un pueblo de Holanda por el Komitern, bajo la presidencia de Dimitroff, en la que, reconociendo los dirigentes comunistas que la partida estaba perdida en España, acordaron ver de ganar en Francia, poniendo en ejecución el siguiente plan: 1.º Reunir en Francia el mayor número de milicianos escapados de España, para que con ellos pueda constituir el partido comunista un ejército de choque que pueda encuadrar y arrastrar a las masas francesas. En esta instrucción se ordena al partido comunista francés la recogida, y puesta en lugar seguro, de las armas llevadas a Francia por los milicianos rojos españoles. 2.º Esforzarse en provocar en noviembre próximo una crisis ministerial, para hacer entrar en el gobierno, a varios miembros del partido comunista y entonces poder ha-

La ayuda extranjera a los rojos

Continúan llegando voluntarios y armas para los marxistas españoles

Estocolmo.—Se anunciara de combate. Estas tropas que los transportes de voluntarios reclutados para las brigadas internacionales rojas, y que hasta ahora no se habían interrumpido, serán reforzados incesantemente, en vista de que el control de la frontera franco-catalana pierde su valor. Las brigadas internacionales, en decadencia. París.—"Le Matin" informa en su edición de ayer que las cinco brigadas internacionales que combaten en España al lado de los rojos han sido instruidas por un comandante del ejército francés. El diputado comunista, de igual nacionalidad, André Marty, ha asumido el control político de dichas brigadas. Hoy en día, más de la mitad de los sesenta mil voluntarios, han sido puestos fue-

perdieron posiciones y gran cantidad de armas y hombres. Por la tarde, hubo duelo de artillería y nuestras baterías se emplazaron más allá de nuestras líneas, para perseguir mejor a los núcleos rojos. Los soldados pasados a nuestra línea confirman el duro castigo sufrido por el enemigo y han manifestado que todo el interés del mando rojo estaba cifrado en la conquista de P. Barroja. Es completamente falso cuanto han dicho los partes rojos de haber logrado sus fuerzas ocupar la sierra Mulva, ya que no han logrado un solo objetivo y es enorme el descalabro que han sufrido los rojos.

Mas información

Cursillo de orientación nacional-sindicalista

Sevilla.—Se ha celebrado en Alcalá de Guadaíra, un acto para clausurar un cursillo de orientación sindical, organizado por la C. N-S. Asistieron todas las autoridades y el Jefe Provincial de Falang* Española Tradicionalista y de las J. O. N-S., camarada Pedro Gamero. Al cursillo han asistido 26 obreros falangistas de la capital y pueblos de la provincia y el Jefe Provincial pronunció un brillante discurso explicando qué es el Nacional-sindicalismo y cuál el sentido sindical de la obra de Falange. El acto terminó con grandes vivas a Franco y a España, entonándose el Himno nacional y el de Falange.

Los fascistas ingleses presentarán candidatos en las próximas elecciones

Londres.—La Unión Fascista Británica, cuyo jefe es Sir Oswald Mosley, ha decidido presentar candidatos fascistas en todas las grandes circunscripciones donde lo hagan los socialistas, en las próximas elecciones municipales. Un tribunal francés confisca un cargamento para los rojos. París.—El tribunal de comercio de la Rochelle ha confiscado, a petición de una sociedad de armamento, el cargamento de un barco rojo, compuesto de 55 vagones de viveres y otras mercancías, destinadas a Cataluña.

Almacén de Coloniales

Telesforo Hurtado. Gil y Carrasco, 6. Teléfono 1511. León

BARCID

Ofrece al público su acreditada Ensaladilla CID juntamente con un extenso surtido de mariscos y toda clase de meriendas

Licencias de caza

Para obtener la correspondiente licencia se necesita el Certificado de antecedentes penales. Se encarga de su adquisición la AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS de Gonzalo Marcos, Avenida de Roma, número 11. León.

VISITE USTED ULTRAMARINOS

A. MANRIQUE. Especialidad en Chocolates y Mantequillas de Astorga. Avenida del Padre Isla, 33

RIPOLL

Dinamos, Electricidad de automóvil, Transformadores, Ascensores, Electro-medicina Motores, etc. Bobinajes en general. Ramiro Baibueno, 18 LEÓN Teléfono 1487

Farmacias

de turno para esta semana, de ocho de la noche a nueve de la mañana: Sr. Mazo P. del Cond. Juan Pablos y C. FABRICA DE EMBUTIDOS y almacén de coloniales. Oficinas: Avda. P. Isla, 21 Teléfono 1770 Fábrica: Carretera de Trobajo. Teléfono 1933 LEÓN

Almacenes de Tejidos

Cipriano García Lubén LEON

ALMACENES RIDRUEJO

Ferretería Material AL POR MAYOR Y DETALL DE CONSTRUCCIÓN MARTINEZ Y CASAS (S. en C.) Ordoño II, 18 LEON Teléfono 1520

Ramiro F. Modino

MEDICINA GENERAL de las Clínicas del Hospital General de Madrid Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6. Primo de Rivera, 38. 1.º León

SANATORIO QUIRURGICO HURTADO

Director: Dr. EMILIO HURTADO (Director Jefe del Hospital) CIRUGIA-GINECOLOGIA-APARATO DIGESTIVO Se admiten parturientas y casos quirúrgicos de urgencia. AVENIDA DEL PADRE ISLA, 6

La ayuda extranjera a los rojos

Continúan llegando voluntarios y armas para los marxistas españoles

Estocolmo.—Se anunciara de combate. Estas tropas que los transportes de voluntarios reclutados para las brigadas internacionales rojas, y que hasta ahora no se habían interrumpido, serán reforzados incesantemente, en vista de que el control de la frontera franco-catalana pierde su valor. Las brigadas internacionales, en decadencia. París.—"Le Matin" informa en su edición de ayer que las cinco brigadas internacionales que combaten en España al lado de los rojos han sido instruidas por un comandante del ejército francés. El diputado comunista, de igual nacionalidad, André Marty, ha asumido el control político de dichas brigadas. Hoy en día, más de la mitad de los sesenta mil voluntarios, han sido puestos fue-

Una oficina de reclutamiento en Sofía

Sofía.—La policía ha descubierto una oficina de reclutamiento de voluntarios para la España roja. La mayor parte de los voluntarios eran reclutados por la oficina de colocación obrera de París. Numerosos comunistas búlgaros han sido detenidos.

